

'PRONTO' TENDRÁN LOS MEDICAMENTOS: AMLO

PADRES DE NIÑOS CON CÁNCER,
CON DERECHO A PROTESTAR Y EXIGIR.

LES GARANTIZA ABASTO

Padres de niños con cáncer, con todo el derecho a protestar: AMLO

Para López-Gatell, grupos de interés económico, empresarial y político desvirtuaron sus declaraciones

Sólo faltan 4 de 25 medicamentos oncológicos, asegura el mandatario

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

“Porque son difíciles de conseguir, el gobierno de México no descansa hasta conseguir los medicamentos oncológicos, por lo que los padres de niños con cáncer están en derecho legítimo de protestar”, reconoció el presidente Andrés Manuel López Obrador en la conferencia de ayer.

“Aprovecho para decirles que no descansamos porque queremos que tengan sus medicamentos y que ya muy pronto lo vamos a lograr, aunque no les guste a los empresarios corruptos, políticos corruptos, dueños de medios de comunicación, que también estaban metidos en el enjuague, en el negocio de la venta de los medicamentos”, acusó.

El mandatario también externó su respeto a los padres que han protestado en diversas ocasiones, y que aseguraron seguirán con el reclamo.

Ante la dificultad, cuestionó el cómo antes se hacía para conseguir medicamentos, lo que consideró que, “seguramente, implicaba adulterarlos o hacerlos de agua destilada”.

En el mismo sentido y tras la serie de críticas que suscitó, en una entrevista posterior con medios, Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, consideró legítima la demanda de los padres, pese a que en una entrevista en el programa “El Chamuco TV” alertó que la idea de los niños con cáncer está asociada a golpes de Estado en Latinoamérica.



“Lo he considerado siempre, lo he dicho múltiples veces, lo acaba de decir el Presidente, es la postura de nuestro gobierno, consideramos que los padres o madres o familiares de los niños con cáncer tienen una legítima razón para tener esas

preocupaciones, es absolutamente legítimo, tenemos un sentimiento de solidaridad, de empatía con esos padres y madres familia”, dijo.

“Punto y aparte es muy diferente lo que denuncié en el programa ‘El Chamuco’, y lo sostengo: Tristemente el dolor humano es explotado por grupos de interés económico, empresarial y político que quieren lucrar con el dolor humano”, aseguró.

El funcionario consideró que esos mismos grupos de interés desvirtuaron sus declaraciones.

En la conferencia, López Obrador resaltó que la embajadora de México en Japón, Melba María Pría Olavarrieta, realizó gestiones para que se fabricaran dos de los medicamentos que se requieren.

“Logró que un laboratorio, por tratarse de nuestro país, elaborara uno de los medicamentos que requerimos”, recalcó.

“De 25, cuando menos ya se tienen adquiridos 21, hasta ayer nos faltaban cuatro, dos los van a hacer de manera especial en Japón”, y agregó que esos que ya han sido adquiridos también están distribuidos.

Recordó que en su administración se decidió romper con el monopolio de tres empresas que concentraban la compra de medicamentos (Fármacos Especializados, Comercializadora de Productos Institucionales y Maypo y Dimesa) y consideró que está por lograr su objetivo.

“La semana próxima yo espero informar del abasto para ya no dejarle ningún pretexto, excusa a los malquerientes, a los adversarios de los medios de información, a los grupos de intereses creados”, indicó.





POSTURA. El presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer, en conferencia de prensa.



El CJNG recluta por Facebook

Publican ofertas
laborales y después,
con amenazas, los
convierten en sicarios

RAÚL TORRES Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Guadalajara.— A través de falsas ofertas de empleo como guardias de seguridad, escoltas, cargadores, meseros, choferes y jornaleros, difundidas en redes sociales, el *Cártel Jalisco Nueva Generación* recluta a jóvenes de diversas partes del país para convertirlos en sicarios.

Este modo de operar es conocido por la fiscalía de Jalisco, que desde hace años ha detectado que este cártel usa Facebook y Twitter para enganchar a jóvenes.

Antonio fue víctima de este método. En 2017, cuando tenía 17 años, llamó a un teléfono para preguntar sobre una oferta de trabajo y ya no se pudo zafar. Fue reclutado bajo amenaza y llevado a Puerto Vallarta junto a otros jóvenes por el crimen organizado.

CÁRTELES RECLUTAN POR REDES SOCIALES

Grupos delictivos como el CJNG publican ofertas laborales o de viajes con las que enganchan a jóvenes para llevárselos bajo amenazas para que sean sicarios



Texto: **RAÚL TORRES**

—estados@eluniversal.com.mx

Guadalajara.— Antonio, de 17 años de edad, desapareció en Guadalajara el 2 de octubre de 2017, y una semana después fue rescatado de una finca en Puerto Vallarta, donde estaba retenido contra su voluntad junto a otras cinco personas que esperaban ser trasladadas a un lugar “en el cerro”, donde serían entrenadas para convertirse en sicarios del *Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG)*.

Desde hace años, la fiscalía de Jalisco ha detectado que este cártel utiliza Facebook y Twitter para enganchar a jóvenes a través de falsas ofertas de empleo y después obligarlos a integrarse al grupo criminal; aunque la dependencia estatal advierte sobre este tipo de anuncios a través de publicaciones en esas redes sociales, no hay abierta ninguna carpeta de investigación.

Además, la fiscalía sólo advierte de los anuncios que ofrecen plazas como guardias de seguridad o escoltas; sin embargo, deja de lado aquellos en los que las supuestas ofertas de trabajo son para ayudantes, cargadores, meseros, chóferes, jornaleros, o incluso, para sólo ir a divertirse unos días a algún destino turístico.

Tras el rescate de Antonio, la fiscalía arrestó a 19 sujetos, de los cuales 14 fueron sentenciados a cuatro años de prisión por desaparición cometida por particulares; de los expedientes de esas sentencias se reconstruye el siguiente relato.

El caso de Antonio

La tarde del 29 de septiembre de 2017, Antonio (nombre falso por seguridad) encontró una oferta de

trabajo en Facebook, y aunque el número telefónico era de Veracruz, llamó para ver de qué se trataba; el hombre que contestó le preguntó en dónde vivía, y al saber que estaba en Guadalajara, le dijo que la empresa tenía gente en esa ciudad y alguien le llamaría.

Minutos después timbró su teléfono, era un número de Guadalajara. El hombre que hablaba le preguntó si quería trabajar; “sí”, respondió Antonio y su interlocu-

tor le dijo que alguien más se comunicaría para decirle lo que tenía que hacer.

La siguiente llamada lo hizo dudar y lo asustó: “Qué onda, cabrón, arregla tus cosas que ya voy a pasar por ti”, le dijo un sujeto; “espérate, primero dime de qué se trata el trabajo y ya vemos”, respondió Antonio; “ya voy por ti, tú dijiste que sí querías el trabajo”, insistió el hombre y colgó.

Tres horas después le volvieron a llamar: “Ya estoy afuera de tu casa, salte con tus cosas, estamos en un carro Ford Figo en la esquina de tu casa, frente a la fonda”; Antonio no les había dado su dirección y aunque tuvo miedo decidió salir para ver si era verdad; se puso unos audífonos y rodeó la cuadra para tratar de pasar desapercibido, vio el auto y dos sujetos dentro, quiso pasar de largo, pero uno de ellos le gritó por su nombre, él se paralizó, el sujeto le ordenó que se acercara, se presentó y le dijo que la empresa estaba en Puerto Vallarta, que lo llevarían ahí y le pagarían 4 mil pesos por semana.

Antonio intentó ganar tiempo, aceptó ir, pero argumentó que el fin de semana era cumpleaños de su abuelo y quería pasarlo con él, que regresaran el lunes, y los sujetos accedieron; aunque estaba asustado, no mencionó nada a su familia y el 2 de octubre llegó a

llamada que le ordenaba salir de la casa y subir al auto.

Buscó terminar con el asunto. Intentó zafarse: “Compa, ya ando viendo lo de un trabajo que me pagan mejor, yo lo dejo por la paz con ustedes”, pero la respuesta que recibió lo obligó a subirse al carro sin decirle nada a nadie: “Mira, mi cabrón, nosotros somos del *Jalisco Nueva Generación* y no andamos con mamadas, tú vas para la escuela de sicarios, así que súbete, si no, voy a regresar y voy a levantarte a ti y a huevo te voy a llevar, y a toda tu familia la voy a matar”.

Lo llevaron junto con otro joven a la estación de autobuses, les compraron los pasajes a Puerto Vallarta, les dijeron que estaban vigilados, que avisaran al llegar para decirles qué hacer, y así ocurrió. De noche, en Puerto Vallarta, les ordenaron comunicarse a otro número y quien contes-

tó les dijo que ya los esperaba, que salieran a la calle y subieran a la Jeep que estaba afuera.

Fueron trasladados a una finca del fraccionamiento Lisboa, donde hay pocas casas alrededor, ahí los recibió un hombre que les quitó sus teléfonos y les dijo las reglas: “No robar, no pelear, no drogarse y no entrar a las habitaciones cerradas, por su seguridad no pueden salir de la casa”; les dieron de cenar y les ordenaron dormir en el suelo.

Según declaró Antonio, al día siguiente llegaron otras 17 personas entre los que había expolicías, adictos y ladrones; ese mismo día, en Guadalajara, su madre denunció su desaparición.

“En cuanto junten 30 se van al cerro”

Hugo, Hernán y Héctor son originarios de Manzanillo, Colima, y en Facebook vieron un anuncio con una oferta para

cargadores en Puerto Vallarta. Llamaron y un hombre les ofreció 4 mil pesos a la semana, hospedaje y alimentación incluidos, sólo debían llegar a Puerto Vallarta.

Llegaron la madrugada del 7 de octubre y los llevaron a la finca del fraccionamiento Lisboa.

Héctor preguntó al encargado de la casa sobre el trabajo: “Nos dijo que íbamos a estar ahí hasta que se completaran 30 personas para ir a un entrenamiento militarizado de defensa personal y uso de armas para trabajar de pistoleros para un cártel, nos dijo que no hiciéramos preguntas... que la única

forma de salir era con los pies por delante, muertos”.

Dijo que desde entonces, los tres pasaron las horas pensando en cómo escapar.

El rescate

Antes de la desaparición de Antonio, un informante de la fiscalía de Jalisco había aportado datos de cómo el *CJNG* estaba reclutando personas para entrenarlas y dio tres posibles ubicaciones en Puerto Vallarta; habían pasado apenas unos meses de los operativos con los que la fiscalía estatal desmanteló varios campamentos de entrenamiento en la zona serrana del municipio de Tala, donde también rescató a perso-

nas reclutadas por la fuerza.

A las 14:15 horas del 10 de octubre, agentes de la fiscalía llegaron a la finca del fraccionamiento Lisboa. Llamaron a la puerta y uno de los encargados de la casa abrió, preguntaron por Antonio, dijeron que tenían información de que podía estar ahí; uno de los agentes se percató de que en el interior había varios hombres y preguntó qué ocurría y el sujeto de la puerta dijo que todos se habían conocido por Facebook y se habían puesto de acuerdo para rentar la casa y pasar unos días en la playa.

Cuando Hugo, Hernán y Héctor vieron a la policía, tomaron la decisión de escapar, se acercaron a la puerta y salieron corriendo para pedir auxilio; los agentes intervinieron y arrestaron a 19 personas y los liberaron a ellos tres, a Antonio y a otros dos jóvenes que dijeron estar ahí por la fuerza.

De los 19 detenidos, 14 se sometieron a un juicio abreviado y fueron condenados a cuatro años de prisión que se cumplen en octubre próximo, del resto no hay información. ●

INTEGRANTES DEL CÁRTEL JALISCO NUEVA GENERACIÓN

“Mira, mi cabrón, nosotros somos del *Jalisco Nueva Generación* y no andamos con mamadas, tú vas para la escuela de sicarios”

HÉCTOR

Joven plagiado por el *CJNG*



“[Nos dijo que íbamos a trabajar para] un cártel, nos dijo que no hiciéramos preguntas... que la única forma de salir era con los pies por delante, muertos”

4,000

4,000

PESOS

por semana le ofrecieron a Antonio por un supuesto empleo en una empresa en Puerto Vallarta.

19

PERSONAS

fueron detenidas en el operativo de rescate de Antonio y de otros jóvenes en una finca.



Frontera sangrienta: Disputan aduanas, drogas y migrantes

REFORMA / STAFF

MIGUEL ALEMÁN.- La violencia asociada al crimen organizado repuntó en Tamaulipas después de las elecciones del 6 de junio y fuentes lo atribuyen a la disputa entre el Cártel del Noreste (CDN) y el Cártel del Golfo (CDG) por el control de las aduanas, el narcotráfico y el tráfico de migrantes.

Ayer aparecieron nueve cuerpos baleados y mutilados en la carretera Mier-Miguel Alemán, tras una madrugada de enfrentamientos entre grupos armados.

Apenas el 19 de junio pasado, comandos armados asesinaron a 15 civiles inocentes en Reynosa.

Además de los enfrentamientos, han generado alarma las desapariciones en la carretera Monterrey-Nuevo Laredo, a partir del kilómetro 26, en Tamaulipas, atribuidas al CDN, en su intento por impedir el paso de miembros del Cártel de Jalisco Nueva Generación, aliado del CDG.

Las fuentes señalan que la narcoguerra de los cárteles se agudiza por tener Nuevo Laredo y Reynosa las aduanas de mayor tráfico de carga del País, que el CDN y el CDG usan para el contrabando de drogas a Texas y ahora están expandiendo el tráfico de indocumentados.

Hacia México, los informantes indican que los cárteles cruzan dinero, mercancía y armas.

Las balaceras, masacres, secuestros y ejecuciones en la llamada Frontera Chica —conocida en Tamaulipas como La Cuna del Narcotráfi-

co— se agudizaron al invadir el CDN territorio del CDG, a partir del año pasado.

Las fuentes indicaron que, desde hace más de un año, el Cártel del Noreste, con asiento en Nuevo Laredo, pretende apoderarse de la plaza de Miguel Alemán y la Frontera Chica, que integran los municipios de Guerrero, Mier, Camargo y Díaz Ordaz.



AMLO: sí hay desabasto de 4 medicamentos oncológicos

P. DOMÍNGUEZ Y R. MONTES, CDMX

El gobierno compra fármacos a ciegas, reprochan familiares de pacientes y ONG. PÁG. 12

Admite AMLO desabasto de 4 medicamentos oncológicos

Protesta. Familiares de niños con cáncer y ONG aseguran que el gobierno compra “a ciegas”, pues no existe un padrón nacional sobre pacientes con esa enfermedad

PEDRO DOMÍNGUEZ Y RAFAEL MONTES
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que su gobierno no ha podido comprar hasta ahora cuatro medicamentos contra el cáncer infantil.

“Hay oncológicos que son mucho muy difíciles de conseguir; de 25 ya se tienen adquiridos 21 y hasta ayer nos faltaban cuatro, dos los van a hacer de manera especial por nosotros en Japón.

“Es un asunto muy complejo y además de muchos intereses, no permitían que se compraran medicamentos en el extranjero, por ley no se podía, solo aquí”, aseguró en la mañana.

Por su parte, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dijo que fueron distorsionadas sus declaraciones en las que señaló que existe casi “golpismo” en las manifestaciones de padres de familia que exigen medicinas para sus hijos enfermos de cáncer.

“Malas decisiones”

En México no hay un censo nacional de pacientes con cáncer, el sistema de salud está fragmenta-

do, cada institución ve por sí misma y no hay transparencia en las compras, afirmaron familiares de los niños enfermos y las ONG.

“México compra medicamentos a ciegas porque no tenemos

un censo de pacientes con cáncer, el gobierno no sabe cuánta gente tiene cáncer”, aseguró Alejandro Barbosa, director de la organización Nariz Roja.

“No hay una sola base de datos,

se creó el Registro Nacional de Cáncer pero está frenado”, dijo Andrés Castañeda, coordinador del colectivo Cero Desabasto.

“El problema es que el gobierno federal tiene una pelea con las

principales productoras de medicamentos oncológicos del país; tomaron muy malas decisiones respecto a la compra de insumos”, afirmó por su parte Irene Tello, directora de la organización Impunidad Cero.

Castañeda señaló: “El sistema de salud está fragmentado, está el IMSS, Issste, Insabi, Isstech, Issstep, Issemym, cada estado tiene sus dependencias. Eso hace muy difícil saber con certeza cuántos niños viven con cáncer”.

El Presidente aseguró en su conferencia matutina que los padres de menores con cáncer tienen derecho a protestar por la falta de medicinas.

En tanto, padres y madres de familias de niños con cáncer anunciaron que una marcha nacional el próximo sábado 24 de julio para denunciar la falta de medicamentos oncológicos. ■

Con información de: Blanca Valadez





El Presidente afirmó que dos claves ya se pidieron a Japón. ESPECIAL

